

## PENGARUH KUALITAS AUDIT TERHADAP MANAJEMEN LABA

Syarifah Ai'ni Sibarani  
Universitas Internasional Batam

### **Abstract:**

*This conceptual paper examine the effect of audit quality on earnings management. Data analysis method that will be used in this research is analysis because the study was conducted to determine the relationship between independent variables with the dependent variable in longitudinal data (a combination of cross sectional data with time series data). This study uses secondary data using sample company reports on the Indonesia Stock Exchange from 2011 - 2015. The data can be accessed from the website [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id) or the site of the company under study. The sample selection method used in this study is purposive sampling. The results showed that audit quality has a positive effect on earnings management.*

**Keywords:** *audit quality, earnings management*

### **Abstrak:**

*Conceptual paper ini memiliki tujuan untuk mengetes pengaruh kualitas audit terhadap manajemen laba. Metode yang dipakai dalam analisa data penelitian ini adalah analisis regresi panel. penelitian dilakukan agar mengetahui hubungan antar variabel dependen dengan independen pada data longitudinal 09`1-p0-(gabungan antara data cross sectional dengan data time series). Penelitian ini menggunakan data sekunder dengan menggunakan sampel laporan perusahaan di BEI dari tahun 2011 – tahun 2015. Data tersebut dapat diakses dari situs [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id) atau situs perusahaan yang diteliti. Metode pemilihan sampel yang digunakan pada penelitian ini merupakan purposive sampling. Hasil penelitian menjelaskan bahwa kualitas audit berpengaruh positif terhadap manajemen laba.*

**Kata kunci:** *Manajemen Laba, Kualitas Audit.*

## PENDAHULUAN

### Latar Belakang

Dengan zaman yang pesat sekarang ini, ekonomi pun semakin meningkat. Suatu perusahaan pun diharuskan untuk memperlihatkan Laporan Keuangan dengan jelas dan dapat dijamin. Oleh karena itu, dibutuhkan seorang audit untuk

memeriksa kebenaran dari Laporan Keuangan tersebut.

Audit adalah pemeriksaan laporan tersusun oleh manajemen serta catatan pembukuan yang dilengkapi dengan bukti pendukung yang dilakukan secara kritis juga sistematis oleh pihak independen, hal ini bertujuan untuk memberikan suatu pendapat atas

kelaziman laporan keuangan (Agoes, 1996).

Audit sendiri terbagi menjadi dua yaitu Audit Internal dan Audit Eksternal. Peranan dari masing masing audit yaitu Audit Internal bertugas membantu departemen manajemen perusahaan dalam pengendalian dan menjalankan aktivitas operasional perusahaan. Sedangkan Audit Eksternal bertugas membuat keputusan yang berhubungan dengan penggunaan sumber daya termasuk mengidentifikasi bidang keputusan yang rumit dan penetapan tujuan serta sasaran organisasi. Kinerja dari suatu perusahaan dapat dilihat dari Laporan Keuangan Perusahaan tersebut. Laporan Keuangan informasi yang menjelaskan situasi perusahaan dalam hal keuangan pada periode tertentu yang dimana informasi tersebut sebagai acuan tentang kinerja perusahaan (Fahmi, 2011).

Dalam sebuah Laporan Keuangan pasti ada yang namanya Manajemen Laba. Manajemen Laba memiliki artian yaitu cara untuk memanipulasi keuntungan dari Laporan Keuangan agar mendapatkan keuntungan lebih. Manajemen laba adalah area yang penting dan kontroversi dalam akuntansi keuangan. Manajemen laba tidak selalu diartikan sebagai suatu hal negatif karna

juga ada sisi positifnya dan tidak selalu bertujuan pada manipulasi data dan laba. Manajemen laba tidak selalu dihubungkan dengan upaya untuk memanipulasi data atau informasi akuntansi. Menurut (Schipper (1989) dalam Rahmawati dkk., 2006) yang mengatakan bahwa manajemen laba adalah intervensi dengan maksud tertentu dalam proses pelaporan keuangan eksternal untuk memperoleh beberapa keuntungan privat sebagai saingan untuk mempermudah operasi yang netral dari proses tersebut.

## **KAJIAN LITERATUR**

### **MANAJEMEN LABA**

Manajemen laba dapat diartikan sebagai trik manajer dalam menetapkan laba yang akan didapatkan sehingga dapat diatur sebagian menjadi keuntungan pribadi (Schipper, 1989). Ketertarikan yang timbul untuk diteliti adalah manajemen laba memberikan gambaran bagaimana cara berfikir dan perilaku manajer dalam melaporkan kegiatan usahanya pada suatu periode. Menurut (Baldwin, 2006) Manajemen laba merupakan tindakan manajemen memilih kebijakan akuntansi dari standar tertentu dengan maksud memaksimalkan kesejahteraan pihak manajemen dan atau

nilai pasar perusahaan. Hasil survei (Graham *et al.*, 2005) menerangkan bahwa sistem manajemen riil lebih digemari oleh manajer puncak daripada yang akrual. Dapat disimpulkan apabila akuntansi hanya berbasis pada akrual maka hasilnya kemungkinan tidak valid (Roychowdhury, 2006).

Banyak yang mengaitkan bahwa manajemen laba merupakan upaya manajer untuk memanipulasi informasi keuangan, namun juga dapat dikaitkan dengan bagaimana manajer memilih metode akuntansi yang tepat untuk digunakan dalam menghasilkan laba sesuai dengan prinsip akuntansi yang berlaku umum (Gumanti dan Palestin, 2009).

Laba yang didapatkan sangat berpengaruh pada metode akuntansi yang digunakan, jadi setiap metode akan menghasilkan jumlah laba yang berbeda-beda dan mempengaruhi perhitungan pajak.

### **Pengaruh Kualitas Audit Terhadap Manajemen Laba**

Auditor eksternal melakukan pemeriksaan secara sistematis pada laporan keuangan yang disusun oleh pihak manajemen. Bukti-bukti yang dicek berupa pencatatan transaksi beserta bukti-bukti pendukung. Kepentingan

melakukan hal ini adalah untuk meyakinkan investor apabila auditor mengeluarkan opini auditnya terhadap laporan keuangan (Agoes, 2004).

Kualitas audit dapat dilihat dari seberapa jauh auditor dapat menemukan kemungkinan-kemungkinan kecurangan yang terjadi dan melaporkannya kepada pihak yang berkepentingan. Tidak semua auditor dapat melaporkan penyimpangan yang terjadi, namun auditor tetap mempunyai kebebasan dalam mengungkapkan kecurangan (Dahlan, 2009).

Semakin besar KAP diasumsikan akan semakin bagus kualitas auditnya karena KAP besar akan lebih melihat bagaimana reputasi KAP nya agar tetap baik dan terpercaya.

**H<sub>1</sub>:** Pengaruh Kualitas Audit Terhadap Manajemen Laba

## **METODOLOGI**

### **Rancangan Penelitian**

Data sekunder pada Bursa Efek Indonesia digunakan untuk penelitian kualitatif yang akan dilakukan.

### **Objek Penelitian**

Perusahaan yang terdaftar di BEI selama periode 2015 s.d 2019 merupakan objek pada penelitian ini. Data yang digunakan bersumber dari

laporan keuangan perusahaan dengan metode pengambilan sampel menggunakan *purposive sampling method*.

### **Metode Analisis Data**

#### **Analisis Deskriptif**

Analisis deskriptif digunakan untuk mengetahui nilai minimal, maksimal, rata-rata, dan standar deviasi. Dari analisis deskriptif ini dapat dilihat apakah ada data yang timpang atau tidak seimbang.

#### **Uji Outlier**

Uji outlier digunakan untuk menemukan nilai yang menyimpang yang disebut nilai residual (Mcclave, J. T., 2003).

#### **Uji Chow**

Susunan PLS dan FEM digunakan dalam Uji Chow. Model FEM menghasilkan angka profitabilitas  $< 0.05$  dan model PLS menghasilkan angka profitabilitas  $> 0.05$  (Ariefianto, 2012).

#### **Uji Hausman**

Dapat dikatakan REM, jika nilai profitabilitas  $> 0.05$ . Apabila nilai profitabilitas CSR  $< 0.05$  maka model tersebut adalah *fixed effect model* (Ariefianto, 2012).

#### **Uji t**

Apabila hasil signifikansi  $< 0,05$  maka variabel independen berpengaruh

secara signifikan terhadap variabel dependen (Ghozali, 2005)

#### **Uji F**

Uji F menggunakan nilai signifikansi yang apabila  $< 0,05$  maka model regresi memiliki variabel independen yang berpengaruh secara simultan terhadap variabel dependen (Ghozali, 2005).

#### **Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ )**

Menurut (Ghozali, 2005) koefisien determinasi menjadi baik apabila nilai  $R^2$  mendekati 1 dan ini menjelaskan keseluruhan variable independent mencakup variabel dependen.

### **DAFTAR PUSTAKA**

- Agoes, Sukrisno . 1996. *Auditing (Pemeriksaan Akuntan oleh Kantor Publik) Ed. 2*. Jakarta : FEUI.
- Fahmi, Irham . 2011. *Analisis Kinerja Keuangan. Lumajang* : Alfabeta.
- Rahmawati, Dwi. 2006. *Pengaruh mekanisme good corporate governance terhadap praktik manajemen laba pada perusahaan manufaktur*. Bandar Lampung : Akuntans i- FE.
- Schipper . 1989. *Manajemen Laba*. Yogyakarta : Universitas Gadjah Mada.
- Baldwin, Scott . 2006 . *Keberadaan manajemen laba dalam penawaran saham perdana*. Surabaya : Surabaya FE-WM.

Graham *et al.* 2005. *Pengaruh Institutional Ownership, Board Independence dan Audit Committee Meeting Frequency Terhadap Financial Performance*. Surakarta : HB Economic Theory.

Roychowdhury, 2006. *Penguji Manipulasi Laba Real Pada Penungkapan Corporate Social Responsibility*. Bandar Lampung : Universitas Muhammadiyah Metro.

Gumanti dan Palestin, 2009. *Earnings Management Surrounding Initial Public Offerings*. Jember : Perpustakaan Universitas Jember.

Agoes, Sukrisno . 2004. *Auditing II Edisi Ketiga*. Penerbit : LP FEUI

Siamat, Dahlan. 2009. *Audit dan Assurance Teknologi Informasi*. Surabaya : Jakarta Salemba Empat.

Mcclave, J. T., & Sincich. (2003). *Statistics 9th edition*. Pearson Education International.

Ariefianto, M. D. 2012. *Ekonometrika Esensi dan Aplikasi Dengan Menggunakan Eviews*. Jakarta: Penerbit Erlangga.

Ghozali. 2013. *Analisis Multivariat dan Ekonometrika : Teori, Konsep dan Aplikasi dengan EVIEWS 8*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Deponegoro.